



## *Amicale des Anciens de la Légion Etrangère du Vaucluse*



# *La Gazette*

## *Béret vert en Vaucluse*

Edition N ° 10

## **AGENDA**

**Samedi 11 novembre**  
Voyage de l'AAALEV

**Mardi 11 novembre**  
Armistice 1918

**Vendredi 5 décembre**  
Hommage aux Harkis

## **ACCUEIL**

Les lundis et mercredis  
9h00 - 12h00

Quartier GELLE  
Av. du Maréchal FOCH  
84100 Orange

## **CONTACT**

Tél : 04 32 81 21 33

Quartier GELLE  
Av. du Maréchal FOCH

BP 111  
84103 Orange

Site internet : [www.aalev84.fr](http://www.aalev84.fr)  
Email : [aalevaucluse@aalev84.fr](mailto:aalevaucluse@aalev84.fr)

## *Le mot du Président*

Messieurs les Généraux, Mesdames, Messieurs

Chers membres de notre amicale.



Pour cette édition de notre gazette, tout d'abord, je tiens à remercier les membres du bureau, qui durant cette année ont œuvré à plein temps sur toutes les prestations (Passation de commandement, obsèques, cérémonies commémoratives, remises de fourragères, et autres manifestations patriotiques) comme vous pouvez le constater au fil des pages de la gazette.

Cette année, nos effectifs ont subi une légère variation en raison des décès, des radiations et des départs volontaires, et de l'arrivée de nouveaux adhérents.

Les passations de commandement au 1<sup>er</sup> REC et au 2<sup>ième</sup> REG ainsi que le congrès de la FSALE à Castelnaudary au mois de juin ont fait partie des activités les plus importantes de notre amicale. Nous souhaitons la bienvenue au colonel LARCHET et au colonel LEMAIRE

Les cérémonies commémoratives, ainsi que diverses manifestations de fin d'année vont de nouveau occuper l'amicale.

Je compte sur plus de volontaires pour participer aux diverses manifestations patriotiques que nous devons couvrir.

Etant donné la périodicité de la gazette et avec l'approche des fêtes de fin d'année, permettez-moi de vous souhaiter pour vous et vos familles mes meilleurs vœux pour l'année à venir.

ADC BRUN président de l'Amicale

## *Les activités passées*



**Anniversaire de la  
marraine du  
1 REC  
Le 21 janvier 2025**

**Le 5 février 2025**

**AALE du Vaucluse: remise de fourragère au 2ème  
REG de Saint-Christol:**



La cérémonie débuta par la présentation des 30 jeunes Légionnaires, au Chef de Corps, le Colonel **Roy**, qui rappela les devoirs et les engagements des Sapeurs Légionnaires, il cita la devise du régiment « **Rien N'empêche** »

Ensuite le Colonel **Roy**, accompagné des Anciens, des Commandant d'unité, et des chefs de section, remirent la Fourragère aux nouveaux Légionnaires,

En fin cérémonie le chef de Corps, invita les Anciens l'AC (er) **Biesbrouck** et le Brigadier-chef (er) **Dubucquoi**, à prendre le café dans son bureau, ce qui nous permis de discuter avec le Colonel **Roy**, de nos connaissances communes des anciens et surtout sur l'évolution technologique, ce que cela implique sur la formation et la connaissance à acquérir, dans le combat moderne, pour les jeunes Légionnaires.

# Les activités passées

## **AALE du VAUCLUSE, Remise de la fourragère au 1 REC**

**Le 11 février**

L'Amicale du VAUCLUSE, invitait par le Chef de Corps du 1 REC, le Colonel DIAS, participait à la remise de la Fourragère, des jeunes Légionnaires nouvellement affectés au 1 REC à Carpiagne

La cérémonie débuta par la présentation des 30 jeunes Légionnaires, au Chef de Corps, le Colonel DIAS, qui rappela les devoirs et les engagements des légionnaires, ainsi que la valeur de la représentation de la famille légionnaire, (actifs et anciens)

Ensuite le Colonel DIAS, accompagné des Anciens, des Commandant d'unité, et des chefs de section, remirent la Fourragère aux nouveaux Légionnaires,

En fin cérémonie un pot de tradition clôtura la cérémonie,

Le PSO du 1 REC, le Major LAPOTRE, mais aussi maitre de tir et de simulation canon/missile, invita les Anciens, le président l'AC (er) BRUN, le Major (er) PONCE Y NAVARRO et l'AC (er) BIESBROUCK, à visiter les locaux de simulations au combat, du niveau chef de peloton, chef d'escadrons et Régimentaire, nous avons eu la grande chance de pouvoir visiter un « SCORPION » ce qui nous intéressa au plus haut niveau.

Nous avons ensuite été invité à déjeuner par le PSO dans son salon, après le repas et le café, nous avons très chaleureusement remercié le Major LAPOTRE et ses sous-officiers pour cet accueil « royal »

AC (er) BIESBROUCK

Vice-président de l'AALE du VAUCLUSE



## **Cérémonie de la présentation au drapeau, des jeunes aviateurs à la BA 115 d'ORANGE**

Le vendredi 14 Février 2015, l'AALE du VAUCLUSE était invitée par le Colonel FOUQUET, commandant la BA 115, pour la remise des diplômes de fin d'instruction aux nouveaux aviateurs.

Après la lecture des devoirs des jeunes aviateurs, le chef de la BA 115, présenta la nouvelle promotion « MIRAGE » au Drapeau,

Le Colonel FOUQUET accompagné des autorités civiles, salua les Drapeaux des associations présentes et les remercia de leur participation.

A l'issue, un rafraîchissement fut offert par la BA 115, à tous les invités,

ACH (er) BIESBROUCK



**Mardi 25 février 2025**

### **Cérémonie Funéraire, d'hommage à l'ADC David PERNICA,**

Le 25 Février 2025, l'AALE du VAUCLUSE, représentée par son président l'ADC (er) BRUN, le bureau de l'amicale. En présence du Général GOUJON, ancien chef de corps de la 13<sup>e</sup> DBLE et ancien commandant d'escadron au 1 REC, du Colonel DIAS Chef de Corps du 1 REC, le PSO du 1 REC, le Major LAPOTRE et de 15 Officiers et Sous-Officiers du 1 REC, la délégation de la 13 DBLE, représenté par 1 Officier, 2 Sous-Officiers et du président des Caporaux-chefs. Un grand nombre d'anciens étaient présents.

La famille de l'AC David PERNICA, sa compagne et leurs enfants, ainsi que les amis de la famille étaient également venus, pour rendre un dernier hommage à David.

La cérémonie a débuté par l'Homélie, prononcée par le Padre du 1 REC, le Père Christophe BOUDEREAUX, qui après avoir béni le corps, invita la famille de David à venir lui rendre un dernier Hommage, s'en suivit les amis de la famille, puis les autorités militaires, ainsi que ses anciens compagnons d'armes,

Madame BORNIC, sa compagne, prit la parole pour également rendre hommage et relater les moments de bonheur en commun, elle cita en particulier la perte du papa pour son petit garçon de 5 ans.

Ensuite le Président, l'ADC (er) BRUN, relata la carrière de l'ADC PERNICA, qui totalisait 26 ans de services au sein de la Légion Etrangère. Il était titulaire de la croix du Combattant.

L'Amicale, accompagné de la famille de David, était de retour pour 15h00, au carré Militaire du COUDOULET, pour rendre les derniers honneurs avec le drapeau, lors de l'entrée de l'Urne portée par sa compagne et son fils, dans le Colombarium de l'Amicale,

Maintenant, David repose en paix, avec la grande cohorte de ses compagnons d'armes.

Ce qui clôtura la cérémonie

ADC (er) BIESBROUCK Vice-président de l'AALEV



## la campagne de travaux au cimetière

la campagne de travaux au cimetière a bien commencé la mise en place des plots a eu lieu le 22 avril 2025

-les travaux de rénovation du monument ont commencé le 17 04 25 et ont été finis le 21 04 25

- la porte du cabanon a reçu une première couche de peinture le 22 avril 2025

-la mise en place du garde-corps du columbarium est programmée le 24 avril 2025

Informations fournies par le Major (er) Ponce

Bonne journée



Le 1er REC était placé sous les ordres de son chef de corps, le Colonel **Dias**, et la cérémonie était présidée par le Général **Seiler**, commandant la 6<sup>e</sup> Brigade Légère Blindée, en présence de Madame le Maire de **Cassis**.

L'AAL de Vaucluse était représentée par le Major (er) **Ponce y Navarro**, accompagné de son épouse, du porte-drapeau, le BGC (er) **Kieffer**, et du Lieutenant-Colonel (er) **Marquot**, ancien du 1er REC et élu de la ville d'**Orange**.

## Cérémonie de la Saint GEORGES au 1<sup>er</sup> REC, le 23 Avril 2025,



## Camerone au 1 REC et décoration de l'Etendart



Sergeant.

L'amicale étaient présentes à la cérémonie à la gendarmerie au quartier Bonnet-d'Honnieres à 09h, une délégation était dans l'après-midi à une cérémonie au quartier Seynes à la basse aérienne 115 d'Orange.

Mais nous avons aussi le devoir d'honorer le Lieutenant-colonel LAURENTIN à la cathédrale Notre Dame à Orange, puis à l'issue de la messe nous avons rejoint le cimetière militaire du Coudoulet à Orange où repose désormais le Lieutenant-colonel LAURENTIN.





## **Lundi 02 juin, Remise de fourragères**

Major (er) Ponce y Navarro



# A.A.L.E. d'Aubagne et du Vaucluse : Passation de commandement au 1er R.E.C.

Emmenées par leur président, le Capitaine (er) Gil et l'Adjudant-chef (er) Brun, ont formé le carré des Anciens de la Légion autour de leurs drapeaux.



A.A.L.E. du Vaucluse : 14 juillet 2025, ville d'ORANGE,



L'Amicale des Anciens de la Légion Etrangère du Vaucluse a pris part à la cérémonie du 14 juillet organisée au monument aux Morts de la ville d'Orange. On notait notamment la présence du lieutenant-colonel (er) Lancrenon et du chef d'escadrons (er) Leplanquais, tous deux anciens du 1er REC.

## Cérémonie en hommage au Général LORHO – 17 juillet 2025 à ORANGE



À l'issue de ce moment de recueillement, un repas a réuni les membres de l'AALÉV au « Billard Académie », au cœur de la ville d'ORANGE. Ce fut l'occasion pour le président de l'Amicale, l'Adjudant-chef (er) BRUN, de remettre diplômes et médailles en reconnaissance des années de service de nos portes-drapeaux.

Le Brigadier-chef (er) KIEFFER s'est vu remettre une distinction pour ses 10 années de service fidèle en tant que porte-drapeau de l'AALÉV. Le Maréchal des logis (er) TABUENCA, quant à lui, a été honoré pour avoir franchi le cap exceptionnel des 30 années au service de l'Amicale dans ce même rôle. Bravo à ces deux anciens, symboles d'honneur et de fidélité.



**Mercredi 23 juillet 2025**

Pendant qu'une partie de la France profiter des leurs vacances, les personnels du service général du 2<sup>ème</sup> Régiment Etranger de Génie, renforcé de la 4<sup>ème</sup> compagnie de combat, ont investi le carré militaire du Coudoulet



Pour l'entretien quotidien des espaces verts, encore bravo à nous légionnaires pour garde ce lieu ou tant des nous anciens reposant dans un état impeccable.

L'après midi nous avons profité pour arroser les espaces gazonnés et nettoyer le jardin du souvenir et le columbarium



### Remise de fourragères au REC



### OBSEQUES ADC Pierre Vetea TAIRUI-MALI le 2 Aout 2025



**Commemoration Liberation d'Orange**  
**Le 26 aout 2025**



III

**Adhésions**

**CCH MEIRSMAN Laurent**  
**ADC ANNANE Nacim**  
**ADJ TAUDIERE Francis**  
**BCH FERNEZ Arnaud**  
**SGT POHL Peter**  
**Mr VATON François**  
**ADJ HOFFMAN Michel**  
**SCH MORARU Manuel**  
**Mr LAUVERSON Gérard**  
**ADC ABALLAY SALAMANCA Carlos**  
**Mme BIESBROUCK**  
**Catherine**



**Ceux qui ont rejoints saint Antoine**



**ADC PERNICA David**  
**Mr JEAN Xavier**  
**Mr MALFAIT Marcel**  
**BVH KVERH Alfred**  
**BCH DIAS CARRICO Luis**  
**CCH DACOSTA MONTEIRO Vitor**

## Une page de notre histoire

YANNICK LALLEMAND  
avec Frédéric Pons

# PADRE

MÉMOIRES D'UN  
AUMÔNIER MILITAIRE



Il faut impérativement lire ses mémoires, « Padre », coécrites avec Frédéric Pons, que viennent de publier les éditions Tallandier.

*« La joie de l'âme est dans l'action. » Cette phrase du maréchal Lyautey résume parfaitement le père Lallemand, tant le soldat, le prêtre et l'homme sont intimement mêlés. Cette personnalité hors du commun a consacré sa vie à ses frères d'armes. Voici son témoignage exceptionnel, rempli d'espérance.*

*Né en 1937, dans une famille de tradition militaire qui sera marquée par l'Algérie, Yannick Lallemand entre au séminaire à 19 ans. C'est tout naturellement qu'il choisit d'exercer sa vocation au sein de l'armée. L'aumônier sera également parachutiste, chasseur alpin, légionnaire puis missionnaire. Il connaît les terrains de guerre, au Zaïre lors de l'opération Bonite à Kolwezi, au Tchad puis au Liban. En octobre 1983, à Beyrouth, il est aux premières loges de l'attentat du poste Drakkar, fatal à 58 parachutistes français. « Prêtre au cœur transpercé », il reste sur le site des jours et des nuits, parlant à ses jeunes camarades prisonniers des décombres.*

*Missionnaire au Tchad, il s'abandonne à la plénitude de sa vocation dans le plus grand dénuement, tel son modèle, Charles de Foucauld. Très aimé des soldats, la Légion étrangère fut la grande affaire de sa vie : « Je leur parle, sans jamais leur faire la morale. Je les écoute. Je réchauffe les âmes de ces gaillards, au point que certains disent qu'ils "traient en enfer avec moi". Je préfère, de très loin, les emmener au ciel. »*

# INFO en +

Gardez la liaison et par la même occasion faire sa mise à jour sur les évolutions de la **LEGION ETRANGERE**.

Abonnement : <https://www.kbmagazine.com>



jour



QR accès site AALE Vaucluse